

Le Ministre

Messieurs les Présidents,

Je tiens à vous remercier pour votre lettre me signalant le projet de déplacement conjoint d'une délégation de la Commission de la culture, de l'éducation et de la communication du Sénat et d'une délégation du Groupe interparlementaire d'amitié France - Pays du Golfe en Arabie saoudite et aux Emirats arabes unis du 25 février au 5 mars 2022.

Les relations que la France entretient avec l'Arabie saoudite et les Emirats arabes unis sont stratégiques et connaissent un renforcement dans de nombreux domaines. C'est le cas sur le plan politique, comme en témoigne en particulier la visite du Président de la République à Dubaï et à Djeddah, les 3 et 4 décembre 2021. Nos intérêts convergent sur de nombreux dossiers, et nous pouvons compter sur nos partenaires pour défendre nos intérêts et soutenir nos initiatives dans la région en faveur de la sécurité et de la stabilité régionales.

Ce renforcement de nos relations bilatérales concerne également les domaines de la culture et de l'éducation, qui deviennent de plus en plus prioritaires pour nos partenaires. L'expertise de la France en la matière est reconnue, faisant de nous un partenaire clef pour des projets d'envergure. Symbole du rayonnement de la culture française à l'étranger, l'accord sur le Louvre Abou Dabi a été renouvelé lors de la visite du Président de la République à Dubaï pour les dix années à venir. S'agissant de l'Arabie saoudite, j'ai plus récemment co-présidé ce 31 janvier 2022 avec le Prince Bader bin Abdallah, le ministre de la Culture de l'Arabie saoudite, et en la présence de la ministre de la Culture, Roselyne Bachelot-Narquin, la première session du comité ministériel franco-saoudien de suivi pour Al-Ula. Cette échéance a été l'occasion aussi bien de mesurer l'ampleur de nos accomplissements, que de renouveler les ambitions de notre coopération autour du site nabatéen d'Al-Ula.

Dans ce contexte dynamique et porteur, je me réjouis d'apprendre que nos relations bilatérales avec ces pays sont également nourries par des visites parlementaires comme celle que vous organisez.

.../...

Monsieur Olivier CADIC
Sénateur représentant les Français établis hors de France
Président du Groupe Interparlementaire d'Amitié France-Pays du Golfe
Monsieur Laurent LAFON
Sénateur du Val-de-Marne
Président de la Commission de la culture, de l'éducation et de la communication
Palais du Luxembourg
15 rue de Vaugirard
75291 PARIS Cedex 06

Nos ambassades à Riyad et à Abou Dhabi sont prévenues du déplacement que vous projetez de mener. Elles vous apporteront le soutien nécessaire pour que vos visites soient les plus fructueuses et utiles possibles pour vos deux délégations, et plus largement pour notre relation avec l'Arabie saoudite et les Emirats arabes unis.

Je vous prie de croire, Messieurs les Présidents, à l'expression de mes sentiments les meilleurs.

M Le Drian

Jean-Yves LE DRIAN